

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 30 de abril de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatad: Ocupan carreras de UAEM buenas posiciones en clasificación de *Reforma*

Internacional: Descifran el primer genoma de un anfibio; muy similar al humano

SALUD:

Nacional: Son cada vez más jóvenes los infectados con VIH, dice Censida

Internacional: "Catástrofe nacional" en EU por derrame de crudo

ECONOMÍA:

Estatad: Morelos, ideal para distribuir gas natural

Nacional: Compró Alfredo Harp Helú 9.86 por ciento de las acciones de Vitro

POLÍTICA:

Estatad: Sindicatos y gobierno pactan frente común

Nacional: A toda prisa y casi sin discusión, el Senado aprueba la Ley Antisecuestro

Internacional: Chávez y Morales consolidan hoy un plan bilateral de cinco años

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Ocupan carreras de UAEM buenas posiciones en clasificación de Reforma”

El día de hoy se publica el desplegado de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en el cual se informa que la UAEM fue invitada a participar en la clasificación de *Las mejores universidades*, que promueve el Grupo Editorial Reforma en el Suplemento *Universitarios* durante el mes de marzo y cuya cobertura geográfica es generalmente la del área metropolitana de la ciudad de México. De acuerdo con los resultados de su estudio de campo, la carrera de Contaduría que ofrece la UAEM en la Facultad de Contaduría, Administración e Informática (FCAel), ocupó el segundo sitio con 8.72 puntos superando a la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) y la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM-Campus Toluca).

La Unión de Morelos, p.14; La Jornada Morelos, p.7 y El Sol de Cuernavaca, p.8.

“Niegan recursos a la FEUM”

En tanto no presente un informe de gastos sujetos a un programa de trabajo, la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) no podrá recibir recursos económicos de parte de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), como se tiene contemplado en el presupuesto anual de la institución. En el dictamen de la Comisión de Hacienda del Consejo Universitario se señala que la FEUM tiene la obligación de integrar un plan de trabajo y de informar sobre el uso de los recursos, situación que no ha realizado desde el año de 1970. “En sesión ordinaria y por acuerdo del Consejo Universitario del día 7 de febrero de 1970, previa solicitud de la FEUM de un subsidio mensual, se autoriza una partida presupuestal en dicho acuerdo de referencia, que a la letra dice: se concederá siempre y cuando en el próximo Consejo presenten un plan de trabajo y un presupuesto, obligándose a informar cada vez que se reúna el Consejo la forma en que se gastó el subsidio”. El dictamen de la Comisión de Hacienda del Consejo Universitario revela que la FEUM, en 2010, tiene un presupuesto anual autorizado por un monto de 408 mil pesos en el rubro de gastos de operación. Actualmente, la FEUM está obligada a comprobar un gasto mensual de 34 mil pesos, de los cuales entre enero y marzo no fueron comprobados por la organización estudiantil.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera).

“Sesionará Consejo Universitario de la UAEM”

Con 17 puntos, esta mañana entra en sesión el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en cuya orden del día se destaca la aprobación de nuevos reglamentos y la designación de cuatro nuevos directores, para el mismo número de unidades académicas. Además del pase de lista, la toma de protesta de los nuevos consejeros universitarios, la aprobación del orden del día y la aprobación del acta de la sesión del mes de marzo, los consejeros universitarios atenderán temas tales como el dictamen de la comisión de honor y justicia respecto del asunto de Edgar Landeros Muñoz, como presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (UAEM). Información recabada por *La Unión de Morelos* revela que por primera vez en la historia reciente de la UAEM, en la sesión de esta mañana se solicitará a cada uno de los consejeros universitarios se acredite con credencial en mano su presencia en la Sala de Rectores, situación que ha generado algunas controversias entre los consejeros, pero que sin embargo no será de mayor trascendencia para el desarrollo de los trabajos de este día.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera).

“Presentan el libro Religión, Poder y Cultura, de Elio Masferrer Kan”

El libro *Religión, Poder y Cultura. Ensayos sobre la diversidad de creencias*, de Elio Masferrer Kan, aborda un detallado estudio sobre las implicaciones actuales entre política y religión. La obra se presentó ayer por la tarde en el auditorio de la Casa de la Ciencia de la Universidad autónoma del Estado de Morelos (UAEM); en el acto de presentación se contó con los comentarios de Luis Arturo Jiménez, Sylvia Marcos, Javier Sicilia y el autor. Este volumen representa siete años de investigación en el campo religioso y trata puntos nodales de la cuestión religiosa contemporánea desde una perspectiva científica. Se trata de un análisis del campo religioso desde la perspectiva del tercer milenio y está redactado para que el lector acompañe el esfuerzo por comprender una dinámica cambiante y prolongada durante varios miles de años.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

“Congreso de historia ‘Morelos y Zapata, dos visiones, dos revoluciones’, en Cuautla”

Con una asistencia de aproximadamente 400 personas, principalmente estudiantes de nivel medio superior y superior, este jueves la regidora de Turismo y Equidad de Género, Brenda Anahí Carrillo Herrera y el secretario del ayuntamiento, Rosendo Santos Merino, inauguraron el Primer Congreso de Historia de México denominado, *Morelos y Zapata, dos visiones, dos revoluciones*, en la sede de la ex Hacienda La Concepción, de la localidad El Hospital, que reunió a grandes personalidades de la investigación y la academia a nivel nacional. En este primer día se llevaron a cabo las conferencias: El Zapatismo, Orígenes del Zapatismo, Emiliano Zapata y el Movimiento Zapatista y Legislación y Leyes Zapatistas, impartidas por Salvador Rueda Smithers, director del Museo Nacional de Historia, Castillo de Chapultepec; Felipe Ávila Espinosa, del Instituto de investigaciones Históricas de la Universidad Nacional autónoma de México (UNAM) y Ruth Arboleyda Castro, de la Escuela Nacional de Antropología e Historia, respectivamente.

La Jornada Morelos, p.12, (Fernando Baltazar).

Internacional:

“Descifran el primer genoma de un anfibio; muy similar al humano”

Por primera vez fue descifrado el genoma de un anfibio y muchas partes del mismo poseen gran similitud con la información genética del ser humano, indicaron expertos estadounidenses en un artículo publicado en la revista Science, en su edición de este viernes. Uffe Hellsten y colegas de la Universidad de California en Berkeley, en California, secuenciaron el genoma de la rana *Xenopus tropicalis*, llamada rana africana o de uñas, y descubrieron que casi 80 por ciento de los genes ligados a enfermedades conocidos en el ser humano también aparecen en este animal.

La Jornada, p.2a, (Dpa).

SALUD:

Nacional:

“Son cada vez más jóvenes los infectados con VIH, dice Censida”

Cada 14 minutos ocurre una nueva infección de VIH en México, la mayoría entre jóvenes menores de 20 años de edad, a diferencia de lo que ocurría hace cinco años, cuando la transmisión del virus se daba entre individuos de 25 años o más, señaló Carlos García de León, director de Prevención del Centro Nacional para el Control del VIH/sida (Censida). Ahora, dos de cada tres casos nuevos son de personas que tienen, en promedio, 29 años de edad. Significa, indicó, que los jóvenes inician su vida sexual sin protección, o no utilizan condones en cada uno de sus encuentros. Aun así, señaló que se ha registrado un aumento en el uso del preservativo. Mientras en 1985 sólo 6.8 por ciento de los hombres y 4.8 de las mujeres tenían sexo protegido en su primera vez, para el año 2006 el porcentaje subió a 62 y 39 por ciento, respectivamente.

La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez) y La Unión de Morelos, p. 30,(Notimex).

“La población mestiza, más propensa a la diabetes”

El director general del Instituto Nacional de Medicina Genómica (Inmegen), Xavier Soberón Mainero, afirmó que, de acuerdo con resultados premilitares de las investigaciones que se realizan en esa institución para determinar las características genéticas de los mexicanos, existe en la población mestiza cierta propensión a la diabetes y a la obesidad. Entrevistado en el contexto del simposio Retos y oportunidades para las enfermedades por depósito lisosomal en el siglo XXI, el titular de esta institución sostuvo que, partiendo del mapa del genoma de los mexicanos realizado por el Inmegen, han empezado a surgir las primeras investigaciones en las que hay correlaciones en nuestras poblaciones más abundantes, de componente mestizo, y determinadas propensiones a algunas enfermedades.

La Jornada, p.2a, (Mariana Norandi).

Internacional:

“Catástrofe nacional’ en EU por derrame de crudo”

El derrame de crudo en la zona noreste del Golfo de México fue declarado este jueves "catástrofe nacional" por el gobierno estadounidense, que ofreció "todos los recursos disponibles", en momentos en que los vientos amenazan con llevar la marea negra a la costa de Luisiana, reserva de fauna. La contralmirante de guardacostas estadounidense, Sally Brice O'Hara, dijo que la marea negra –originada en una plataforma del grupo británico BP (British Petroleum) que se hundió el pasado 22 de abril– tocará tierra algún momento de la tarde del viernes. La superficie de la mancha negra es de alrededor de 74 mil kilómetros cuadrados, y la zona con más riesgo es el extremo sureste del delta del Misisipi, un entramado de agua fluvial, brazos de mar y pantanos. "Las imágenes satelitales del jueves muestran que la punta oeste del derrame está a unos 12 kilómetros del delta", informó el Instituto Oceánico y Atmosférico estadounidense (NOAA).

La Jornada, p.2, (Afp).

“Quema controlada’ para contener la mancha que amenaza las costas”

La Guardia Costera de Estados Unidos empezó la tarde del miércoles una "quema controlada", en un intento por contener la enorme mancha de petróleo que amenaza parte de sus costas en el Golfo de México. El derrame se produjo tras la explosión y hundimiento –la semana pasada– de una plataforma que perforaba un pozo frente a las costas de Luisiana, lo que dejó además 11 trabajadores desaparecidos, en el peor desastre de este tipo en casi una década. La fuga de 5 mil barriles diarios del pozo –a mil 525 metros de profundidad– ha creado una mancha circular de petróleo que cubre un área de alrededor de 74.070 kilómetros cuadrados, dijo el martes la Guardia Costera. El tamaño de la mancha es levemente mayor que el estado de Virginia Occidental en Estados Unidos.

La Jornada, p.3, (Reuters).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Morelos, ideal para distribuir gas natural”

Morelos fue calificado como entidad ideal para la distribución de gas natural, una vez que la Comisión Reguladora de Energía emitió el decreto que confirma que la entidad es una zona geográfica para gas natural -como parte de un circuito que incluye a las entidades de Tlaxcala y estado de México, además de las zonas industriales de Ayala y Jiutepec-. Esta confirmación permitirá la instalación de una planta generadora de energía en el municipio de Yautepec. Tras una intensa gestión del diputado federal por el segundo distrito, José Manuel Agüero Tovar, manifiesta que el decreto involucra también a los municipios de Ayala, Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Huitzilac, Jiutepec, Temixco, Tepoztlán, Tlayacapan, Xochitepec, Yautepec y Yecapixtla. La resolución publicada por la Comisión Reguladora de Energía, bajo el número de decreto RES/079/2010 con fecha 27 de abril, y signada por Luis Alonso González de Alba, secretario ejecutivo del organismo, "es el primer paso para contar ya con un gasoducto a corto plazo", subrayó.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1616997.htm>.

Nacional:

“Compró Alfredo Harp Helú 9.86% de las acciones de Vitro”

El empresario Alfredo Harp Helú, uno de los hombres más ricos del país, compró 9.86 por ciento de las acciones de Vitro, uno de los mayores fabricantes de productos de vidrio del mundo. La participación del ex propietario de Banamex fue aprobada por el consejo de administración de la compañía el pasado miércoles. Aunque no se dio a conocer el monto de la operación con Vitro, con base en el número de acciones en circulación y el precio presentado ayer por los títulos en el mercado de valores, la compra podría haber alcanzado 332 millones de pesos. Ayer, por medio de un comunicado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) dio a conocer a los inversionistas la operación mediante la cual el empresario ingresa a Vitro a través de un fideicomiso que evaluará la posibilidad de ampliar la participación accionaria. Al cierre de 2009 la vidriera informó una disminución de 20.2 por ciento en sus ventas. Vitro nombró tres nuevos consejeros: el ex gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz Martínez; el ex director de Nafin, Mario Laborín y Adrián Sada Cueva.

La Jornada, p.26, (Víctor Cardoso).

POLÍTICA:

Estatal:

“Sindicatos y gobierno pactan frente común”

La secretaria general del Sindicato del Poder Ejecutivo y Organismos Descentralizados, Irma Hernández Solís, aplaudió el hecho de que el gobernador Marco Adame Castillo, se haya empezado a reunir con las organizaciones gremiales a fin de comprometerlos a que sean co-participes de las estrategias para que el estado recobre su paz social. Dijo que la tarde-noche de este miércoles, Adame sostuvo una reunión de trabajo con los líderes de los sindicatos de Conalep, la CROC, UAEM, Infonavit, ISSSTE y SUTSPE, en donde el punto central que abordó fue en el sentido de que las dirigencias sean la voz ante los trabajadores representados para que no caigan en un estado de pánico, ante los acontecimiento sangrientos suscitados en el estado y en donde han aparecido narco-mensajes que han puesto en estado de alerta a los ciudadanos. El Ejecutivo les reiteró que el gobierno estatal conjuntamente con los sectores productivos y sociales han acordado unirse en un solo equipo de trabajo para que el estado recupere el clima de tranquilidad y seguridad.

El Regional del Sur, (Roberto Heredia).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5160:sindicatos-y-gobierno-pactan-frente-comun&catid=42:local&Itemid=63

“Fondo para las finanzas municipales por 60mdp”

Con la creación de un fondo emergente para el fortalecimiento de las finanzas municipales por 60 millones de pesos, el gobernador Marco Adame Castillo respalda a los presidentes municipales para que puedan hacer frente a la crisis financiera por la que atraviesan, debido a laudos y deudas que generaron anteriores administraciones. En Casa Morelos, el mandatario dijo a los alcaldes que el fondo alcanzará el importe relacionado con un 5 por ciento de las participaciones de cada gobierno municipal, y estará destinado a un fondo de previsión y ahorro en las finanzas municipales, para los cierres de ejercicio anual y final, "que tantas preocupaciones e impactos tan negativos generan muchas veces a las administraciones municipales", dijo.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García); Diario de Morelos, p.p.-9 (Antonietta Sánchez) y El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez). <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1617004.htm>.

El Regional del Sur, (Estrella Pedroza).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5177:crean-fondo-emergente-para-los-ayuntamientos-&catid=42:local&Itemid=63

“Habilitan a 250 Comités de Seguridad Pública Vecinal”

Ante un repleto Auditorio de Teopanzolco, el alcalde de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, tomó protesta en lo que calificó como un evento histórico, a los 250 Subcomités de Seguridad Pública Vecinal que se instalaron a lo largo y ancho de la ciudad –más los que ya se habían llevado a cabo-, con lo cual dijo, se cumplió ya con la norma constitucional para la prevención del delito. Indicó que con esa acción se demuestra nuevamente que son un gobierno responsable con la ley, que cumple con la norma constitucional, y más por ser un tema que le ocupa y le preocupa con la gente que ha mostrado interés en participar y jugársela con Cuernavaca. Adelantó que seguirá integrando el tejido social de Cuernavaca, por lo que si tienen un problema de seguridad se tendrá que resolver de manera conjunta con la sociedad civil.

El Regional del Sur, (Gerardo Suarez).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5174:habilitan-a-250-comites-de-seguridad-publica-vecinal-&catid=42:local&Itemid=63

“Motiva comuna a polis con bono”

El presidente municipal de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, incentivará a los policías de la corporación de Seguridad Pública municipal con un bono que, en conjunto, suma 3 millones de pesos. El alcalde informó que el dinero proviene del presupuesto que no fue ejercido en 2009 de parte del fondo del Subsidio para la Seguridad Pública Municipal (Subsemun). “Vamos a darle este bono a los policías para incentivarlos a que sigan haciendo su labor de cuidar a la ciudadanía de Cuernavaca. Va ser para toda la corporación, para los policías rasos”. Elementos de la Policía Preventiva, de la Dirección de Tránsito, del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médica, Protección Civil y de Bomberos serán los beneficiados.

Diario de Morelos, p.6, (Yesenia Daniel).

“Buscan equidad laboral entre hombres y mujeres”

Con el objetivo de incidir directamente en la productividad y competitividad de las empresas al mejorar el clima laboral, hacer un buen uso del talento al equilibrar las proporciones de mujeres y hombres en la organización, incrementar la calidad y disminuir el error y los accidentes de trabajo, el Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM), la delegación de la Secretaría del Trabajo y la Secretaría del Trabajo estatal presentaron la norma mexicana para la igualdad laboral entre mujeres y hombres. Es de mencionarse que la norma mexicana establece los requisitos para la certificación de las prácticas para la igualdad laboral entre mujeres y hombres e incluye indicadores, prácticas y acciones para fomentar la igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres, independientemente de su origen étnico, racial o nacional, sexo, género, edad, discapacidad condición social, religión, entre otros.

La Jornada Morelos, p.13, (Luis Santiaguillo).

“Toman jubilados la Sedagro”

Integrantes de la asociación Jubilados y Pensionados del Ingenio de Zacatepec, tomaron por dos horas las instalaciones de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) para exigir apoyo y recursos para proyectos productivos. El representante de la asociación, José Luis Barón Cárdenas, informó que, en tiempo y forma, inscribieron 200 proyectos productivos ante las ventanillas de la Sedagro y la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Sin embargo, dijo, ven que el gobierno no cuenta con el suficiente dinero para los 200 proyectos, que requieren 200 millones de pesos. En ese sentido, dijo que solicitaron 3 millones, para que a cada uno de los agremiados les toque entre 30 mil o 40 mil , explicó.

Diario de Morelos, p.8, (Brenda Ramirez).

Nacional:

“A toda prisa y casi sin discusión, el Senado aprueba la Ley Antisecuestro”

El Senado cerró anoche el segundo periodo ordinario del tercer año de la legislatura, al votar a toda prisa, en la mayoría de los casos sin discusión, una agenda de más de 70 puntos que incluyó la aprobación de la nueva Ley Antisecuestro y la legislación que tipifica la pederastia como delito grave y lo sanciona hasta con 27 años de cárcel, además de inhabilitar a sacerdotes, médicos y maestros que violen y abusen de menores. Los coordinadores parlamentarios de PRI, PAN y PRD acordaron no prolongar un día más el periodo, sino clausurarlo ayer mismo, lo que provocó acelerar más los trabajos y convocar a dos sesiones, ya que el quórum se rompió en la primera, después de las cuatro de la tarde cuando una veintena de senadores se retiraron a comer o se fueron en definitiva a sus estados a cumplir encargos electorales. Por la noche, el Senado aprobó la minuta de la Cámara de Diputados para prevenir y sancionar la pederastia, que incluye reformar el Código Penal Federal, la Ley para la Protección de Niños y Niñas, la Ley de Asociaciones Religiosas y la reglamentaria del artículo quinto constitucional sobre el Ejercicio de Profesiones. El Senado aprobó modificaciones a la Ley General en Materia Indígena, Desarrollo Rural, de Protección al Consumidor y en materia de Seguridad Privada.

La Jornada, p.7, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

“Congelan en la Cámara de Diputados la minuta de Ley de Seguridad Nacional”

La minuta de Ley de Seguridad Nacional fue detenida en la Cámara de Diputados, porque requiere ser analizada a fondo "para no incurrir en actos de inconstitucionalidad", sostuvo el presidente de la Comisión de Defensa, Ardelio Vargas Fosado. Ni la Comisión de Seguridad Pública ni la de Defensa Nacional sesionaron para revisar, analizar y en su caso adicionar la minuta enviada por el Senado. El criterio que prevaleció en ambos órganos legislativos se circunscribió al tiempo que llevó a la cámara de origen su elaboración –aproximadamente un año– y el escaso periodo que llevaría a los diputados –menos de cuatro días– la dictaminación. La minuta será analizada en ambas comisiones durante las próximas semanas con objeto de ser dictaminada para subirse al pleno, como se prevé, en un periodo extraordinario de sesiones a realizarse posiblemente en mayo.

La Jornada, p.7, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

“Rescatados, los reporteros de Contralínea baleados en Copala”

Los periodistas de la revista Contralínea Érika Ramírez y David Cilia –desparecidos durante el ataque de paramilitares vinculados a la Unión de Bienestar Social de la Región Triqui (Ubisort) contra la caravana civil de observación internacional que se dirigía a San Juan Copala– fueron rescatados y trasladados a Xochistlahuaca, dieron a conocer por la noche el gobernador Ulises Ruiz y autoridades estatales. Antes, de acuerdo con el testimonio de dos activistas que lograron llegar a Huajuapán de León, se conoció que los periodistas estaban vivos. Cilia tiene una herida de bala en la pierna derecha y un rozón en la cintura; la reportera está ilesa, según un video que grabaron los reporteros y los activistas David Venegas Reyes y Noé Bautista, mientras estaban escondidos.

La Jornada, p.11, (Agustín Galo Samario).

“Sanos y salvos, los europeos que participaban en la caravana: SRE”

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) señaló ayer que los europeos que participaban en la caravana agredida en las inmediaciones de San Juan Copala, Oaxaca, están sanos y salvos y ya hicieron contacto con sus respectivas embajadas. En un comunicado, agregó que se integró un grupo de trabajo, en el que participan dependencias federales y representantes de las legaciones de Alemania, Bélgica, Finlandia, Italia y España, con el propósito de ubicar el paradero de los extranjeros. La comisión plural se trasladó a Oaxaca y el miércoles por la noche se entrevistó con el secretario de Gobierno, la procuradora de Justicia y el secretario de Seguridad Pública; se revisó la situación de cada uno de los europeos involucrados y se pudo comprobar que, salvo el finlandés, los demás están sanos y salvos.

La Jornada, p.10, (Georgina Saldierna).

“Shakira une su voz a las de activistas y el alcalde de Phoenix contra la ley Arizona”

La revolución, al menos hoy, se mueve al ritmo de la belly dance. "No soy experta en la Constitución, pero sé que existe por una razón", afirma Shakira, la reina del pop latino, que viene a Arizona a protestar contra la ley SB 1070, para reunirse con el alcalde de Phoenix, Phil Gordon, con los concejales y los jefes de la policía (no con Joe Arpaio, claro). Pero más que la visita de Shakira o los anuncios de estrategias jurídicas desde Washington, los activistas locales se emocionan con una acción de sus pares en Chicago: la protesta en el juego de beisbol entre los Cachorros y los Cascabeles. Decenas de personas se manifiestan a las afueras del estadio Wrigley Field y una avioneta despliega el siguiente mensaje: "Arizona es una vergüenza. No a la SB 1070. Reforma-No Racismo".

La Jornada, p.13, (Arturo Cano).

“Paran en el Senado ley que permite a las ‘transnacionales meterse en todo’

La mayoría de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) en el Senado aprobó en lo general la Ley de Asociaciones Público-Privadas, pero al final la legislación no pasó y quedó pendiente para el próximo periodo de sesiones. Desde un principio, senadores de PRD, PT y Convergencia demandaron diferir la discusión de esa iniciativa presidencial, que según denunciaron en tribuna Ricardo Monreal, Alfonso Sánchez Anaya y Fernando Perdomo Bueno, permitirá a empresas nacionales y extranjeras construir y operar plantas eléctricas, hospitales, escuelas, instalaciones hidráulicas, cárceles, ya que tendrán libertad para dar todo tipo de servicios en la administración pública federal. "¡Es un atraco, un asalto en despoblado!", exclamó Ricardo Monreal luego que el presidente de la Comisión de Comercio, el priísta Eloy Cantú, presentó adiciones al dictamen, para resolver, dijo, preocupaciones de algunos senadores. Mencionó que en la iniciativa original de Calderón se aceptaban contratos por 50 años y se bajó a 40 años, además de que no serán los oficiales mayores sino los secretarios de Estado los que podrán otorgarlos.

La Jornada, p.16, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

“Reprueban diputados el gasto de los recursos públicos durante 2007”

La Cámara de Diputados –con el rechazo del Partido Acción Nacional (PAN)– reprobó el ejercicio del gasto del gobierno federal en el primer año de la administración de Felipe Calderón Hinojosa. No obstante, los legisladores avalaron el contenido del dictamen de la Comisión de Presupuesto, plagado de observaciones y recomendaciones al titular del Poder Ejecutivo, para no volver a analizarlo y retrasar la fiscalización de los recursos públicos. La Comisión de Presupuesto, con la mayoría de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD) y Verde Ecologista de México (PVEM) aprobó el dictamen que fue debatido ayer en el pleno de San Lázaro, donde se reveló que en 2007 la administración federal incurrió en un subejercicio de 203 mil 658 millones de pesos, de los cuales destinó 102 mil 435 a dependencias, fondos y fideicomisos, y para la constitución de depósitos en la Tesorería de la Federación para cubrir "presiones de gasto".

La Jornada, p.17, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

“Presentan ante la OEA propuesta de ley modelo sobre acceso a la información”

La Organización de Estados Americanos (OEA) recibió este jueves una propuesta de ley modelo sobre acceso a la información para el continente americano, elaborada por parte de un selecto grupo de expertos internacionales, entre ellos María Marván, en representación del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI). Durante la entrega de la ley a la OEA, se destacó que es producto de un año de trabajo de expertos e instituciones. En el caso de México hizo aportaciones, además del IFAI, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). La propuesta indica que la sociedad tiene derecho a acceder a la información en poder de la autoridad pública; los documentos o datos se deben proporcionar en forma expedita; las solicitudes pueden hacerse en forma anónima y sin que medie justificación; el interés público es mayor que el daño causado en caso de difundirse, y se podrá apelar si no se entrega la información, entre otros aspectos.

La Jornada, p.18, (Elizabeth Velasco).

“Ahora son 46 los miembros del SME en huelga de hambre”

En el quinto día de huelga de hambre de los integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Martín Esparza, líder del gremio, denunció ante dirigentes de centrales obreras y abogados laborales de Argentina, Colombia, Chile, Cuba, Brasil, Uruguay, Estados Unidos y España, que continúa el acoso policial, penal, fiscal y moral del gobierno federal contra los trabajadores, y pidió a los senadores que así como se preocuparon por la salud de huelguistas cubanos, lo hagan por las decenas que están en el Zócalo. En el mitin en el que estuvieron presentes los representantes de organizaciones como el Sindicato de Trabajadores del Transporte de América o de la Central de Trabajadores de Argentina se sumaron otros 10 trabajadores a la huelga de hambre. En total son ya 46 los electricistas en ayuno en este campamento.

La Jornada, p.42, (Patricia Muñoz, Andrea Becerril y Carolina Gómez).

“Endurecen diputados sanciones contra las prácticas monopólicas”

La Cámara de Diputados aprobó ayer la reforma a la Ley Federal de Competencia Económica para endurecer las sanciones a las empresas que incurran en prácticas monopólicas. Sin embargo, no podrá llegar a ser ley, pues el Senado –donde se turnó la minuta– termina hoy sus sesiones ordinarias. La mayoría de PRI, PAN y PRD aprobó el dictamen con 386 votos a favor, pero se rechazó una modificación propuesta por el perredista Ramón Jiménez López para que las multas consideren el total de ingresos de las compañías, incluidos los obtenidos por ventas en el extranjero. La reforma define que cuando una empresa ejerza prácticas monopólicas que afecten a los consumidores, se le aplicará una multa por el equivalente a 10 por ciento de sus ingresos, excluyendo los obtenidos de una fuente ubicada en el extranjero, así como las gravables si éstos se encuentran sujetos a un régimen fiscal preferente para los efectos del ISR, y de no estar disponible se utilizará la base del cálculo correspondiente al ejercicio fiscal anterior.

La Jornada, p.22, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

“Ley de asociaciones público-privadas, para el próximo periodo en el Senado”

La mayoría del PRI-PAN en el Senado aprobó en lo general la Ley de Asociaciones Público-Privadas, pero al final la legislación no pasó y quedó pendiente para el próximo periodo de sesiones. Desde un principio, senadores de PRD, PT y Convergencia demandaron diferir la discusión de esa iniciativa presidencial, que según denunciaron en tribuna Ricardo Monreal, Alfonso Sánchez Anaya y Fernando Perdomo Bueno, permitirá a empresas nacionales y extranjeras construir y operar plantas eléctricas, hospitales, escuelas, instalaciones hidráulicas y cárceles, ya que tendrán libertad para dar todo tipo de servicios en la administración pública federal.

La Jornada, p.22, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

“Casi 5 millones de niños mexicanos trabajan: CNDH”

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) afirmó que la niñez mexicana está expuesta a la explotación laboral, pese a sus derechos reconocidos por diversos instrumentos internacionales y por la legislación nacional. En un comunicado de prensa, dijo que en México 3.6 millones de infantes de entre seis y 14 años forman parte del mercado laboral remunerado y 1.3 millones del no remunerado.

La Jornada, p.43, (De la redacción).

Internacional:

“Chávez y Morales consolidan hoy un plan bilateral de cinco años”

Los presidentes de Venezuela, Hugo Chávez, y de Bolivia, Evo Morales recorrieron hoy centros ganaderos, socialistas en los llanos del estado venezolano de Barinas, como parte de un encuentro en que buscarán afinar los detalles de un plan económico quinquenal conjunto que suscribirán este viernes. Algún día toda Venezuela será territorio socialista. Economía socialista, sociedad socialista y cuando digo socialista quiero decir cristianista: Cristo fue el primer socialista de nuestra era, dijo Chávez, quien llegó al volante de un vehículo descapotable, con Morales de copiloto, en esta visita de dos días del boliviano.

La Jornada, p.27, (Afp, Dpa y PI).

“Lula, entre los 25 líderes más influyentes del mundo, de acuerdo con la revista Time”

La revista estadounidense Time incluyó este jueves al presidente de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, entre los 25 líderes más influyentes del mundo, junto a nombres como los del mandatario estadounidense, Barack Obama, y del primer ministro japonés, Yukio Hatoyama. El nombre de Lula figura en el primer lugar de la lista de líderes en el sitio web de la revista (www.time.com), al lado del número 1, pero una vocera de la publicación aclaró telefónicamente que pese a eso y a que la lista no está en orden alfabético, no se trata de un ranking.

La Jornada, p.28, (Reuters).

“Brasil mantiene impunidad a militares”

El Supremo Tribunal Federal (STF) de Brasil decidió este jueves mantener la ley de amnistía que protege a militares y represores del régimen militar (1964-85), la cual había sido cuestionada por el gremio nacional de abogados. La ley de amnistía de 1979 permitió liberar a presos políticos y el retorno de exiliados y, por una interpretación, también libró de juicio a los represores, de los cuales ninguno ha sido juzgado, al contrario de lo que ocurre en los países vecinos. La Orden de Abogados de Brasil pidió a la Suprema Corte de Justicia suprimir una interpretación que deje fuera de la amnistía a quienes cometieron delitos como violaciones, torturas, asesinatos y desapariciones. Defensores de los derechos humanos lamentaron la decisión. La vicepresidenta de la ONG Tortura Nunca Mais, Vitoria Grabois, cuyo esposo y hermano fueron víctimas del régimen, dijo que Brasil es el país más atrasado de América Latina por no saldar cuentas de su pasado.

La Jornada, p.28, (Afp).